

TÍTULO

La acción diplomática y cultural de José Marchena Colombo a través del hispanoamericanismo

RESUMEN

La Huelva que se desarrolla fines del siglo XIX y principios del XX, vive un momento de expansión industrial al amparo de las empresas mineras asentadas en la provincia. Por ello, las élites burguesas van a ir perfilando el posicionamiento identitario de Huelva ante la historia, y, más en concreto, el hispanoamericanismo que defendía la figura relevante de Cristóbal Colón y la importancia de los Lugares Colombinos. A fines del siglo XIX se funda en Huelva la primera Sociedad Americanista, la Sociedad Colombina Onubense, que, tras los fastos del IV Centenario, y tras un periodo de declive por la pérdida de las últimas colonias, se reactiva a partir de 1907 de la mano del profesor, periodista y diplomático José Marchena Colombo, que fue presidente perpetuo de la Institución hasta su fallecimiento, en 1942.

Este trabajo aborda la acción diplomática y cultural de Marchena Colombo en defensa de Huelva y los Lugares Colombinos a través de sus relaciones con los diferentes cónsules y agentes culturales de los países de América.